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別紙

会長 開会宣言

議案審査

議案第 11 号 令和２年度長久手市介護保険特別会計補正予算（第３号）

長寿課長 議案第 11 号について説明

質疑及び意見なし

議案第４号 令和３年度長久手市介護保険特別会計予算

長寿課長 議案第４号について説明

歳出 ３款２項 包括的支援事業・任意事業費（包括的支援事業）

岡崎会員 高齢者支援ネットワーク事業の中の損害保険料について、

内容はどのようか。

長寿課長 名称はまだ決まっていないが、（仮称）長久手市認知症高齢

者個人賠償責任保険である。

課長補佐（いきいき長寿・地域支援担当）兼地域支援係長

市内の認知症の高齢者が、日常生活の中で起きた偶発的な

事故により法律上の損害賠償の責任を負った場合、その保険

金を加入者に代わって保険会社が支払うものである。

年間保険料 2,000 円で、80 人の加入を見込んでいる。

岡崎会員 80 人とは、どのような人が対象なのか。

課長補佐（いきいき長寿・地域支援担当）兼地域支援係長

長久手市行方不明高齢者保護ネットワークに登録している

方が対象であり、現在 51 人が登録している。新しく保険制度

を開始するにあたり、認知症高齢者のご家族にネットワーク

への登録を勧めていく。30 人程度の増加を見込んで積算した。

岡崎会員 保険に加入するには、長久手市行方不明高齢者保護ネット

ワークへの登録が必要ということでよいか。

課長補佐（いきいき長寿・地域支援担当）兼地域支援係長

そのとおりである。

大島会員 日常生活の中で起きた偶発的な事故とは、例えばどのよう

なことか。
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長寿課長 例えば以前他市で起こった、誤って電車の線路に立ち入っ

てしまったというような事故だけでなく、とても広い範囲に

適用される保険である。市外で事故が起きた場合にも適用さ

れる。

岡崎会員 家族で国内遠方に出かけた際に起こってしまった事故にも

適用されるということでよいか。

長寿課長 そのとおりである。

歳入 ３款２項 国庫補助金

木村会員 介護保険保険者努力支援交付金とはどのようなものか。

課長補佐（介護保険担当）兼介護保険係長

市の取組が評価指標によって得点化され、その得点と被保

険者数に応じて、国から交付される補助金である。この補助

金を第１号被保険者の保険料に充当することで、負担を軽減

できる。

歳出 ３款２項 包括的支援事業・任意事業費（任意事業）

大島会員 食の自立支援事業について、利用の方法はどのようか。

長寿課長 利用希望者から申請書を受理した後、市と地域包括支援セ

ンターでアセスメントを行う。アセスメントの結果、この事

業の利用が必要と判断されたら、利用決定となる。

大島会員 介護保険の認定を受けていない元気な独居高齢者は、この

事業は利用できないか。例えば日常生活は問題なくできるが、

料理の経験がなく食事が用意できないという人は対象外か。

課長補佐（いきいき長寿・地域支援担当）兼地域支援係長

この事業の大きな２つの目的は、栄養管理と安否確認であ

る。アセスメントで、そのいずれかが必要であると判断され

た人が対象となる。介護認定の有無は条件ではない。

独居高齢者で料理経験がなく、例えば高血圧や糖尿病など

でその対応食が必要であるのに自分で用意できないようなと

きは、栄養管理の点から対象となる場合もある。アセスメン

ト結果により、ケースバイケースである。

質疑及び意見を終了

議案第 10 号 令和２年度長久手市国民健康保険特別会計補正予算（第４号）
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保険医療課長 議案第 10 号について説明

質疑及び意見なし

議案第２号 令和３年度長久手市国民健康保険特別会計予算

保険医療課長 議案第２号について説明

歳出 ２款１項 療養諸費（国民健康保険給付事業）

なかじま会員 毎年２パーセントずつ被保険者数が減少しているというこ

とだが、令和３年度は何人になる見込みか。

課長補佐 令和３年度は推計で 8,493 人であり、令和２年度 8,913 人

から減少する見込みである。

なかじま会員 保険給付費全体の予算額について、約 3.1 パーセント増加

との説明があった。令和２年度は新型コロナウイルス感染症

による受診控えで給付費が大きく減少したが、令和３年度の

給付費の増加を見込んだ根拠はどのようか。

課長補佐 入院や手術など、大きな病気の治療に係る高額療養費の給

付が増加傾向にあるためである。

歳入 ３款１項 県負担金・補助金

木村会員 保険給付費等交付金の保険者努力支援分について、２年前

に比べ倍増している。どのような取り組みや努力をしたのか。

課長補佐 医療費適正化等の取り組みに対して交付されるものであり、

評価対象となるのは、特定健診の受診率や特定保健指導の受

診率が高いこと、かかりつけ医と連携した糖尿病重症化予防

事業の実施、医療費通知、後発医薬品の差額通知、重複薬通

知を行うことに加え、一般会計から繰入金として投入してい

る赤字の補填分を令和５年度までに削減することである。

歳出 １款１項 総務管理費（国保連合会事業）

岡崎会員 レセプト二次点検業務委託の内容はどのようか。

保険医療課長 毎月、診療報酬明細の記載されたレセプトが、国保連合会

の点検を受けて市に届く。

現在は、市に届いたレセプトに誤りがないか、医療事務の

資格を持った会計年度職員が点検しているが、令和３年度か

らその業務を国保連合会に委託する予定であるため、委託費

として計上した。
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岡崎会員 毎月何件くらいのレセプトを点検しているか。

国保年金係長 約１万 5,000 件である。

岡崎会員 レセプトには手書きのものや電算のものがあるが、全て点

検しているのか。

国保年金係長 医科のようにＰＤＦで届くレセプトは、パソコンの画面上

で１枚１枚点検している。接骨院やあん摩マッサージなどの

紙で届くレセプトについても、全て点検を行っている。

岡崎会員 点検の結果、過誤のあるレセプトは多いのか。

国保年金係長 二次点検の再審査として国保連合会に返す件数は毎月十数

件であり、多くはない。

質疑及び意見を終了

議案第 12 号 令和２年度長久手市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２

号）

保険医療課長 議案第 12 号について説明

質疑及び意見なし

議案第５号 令和３年度長久手市後期高齢者医療特別会計予算

保険医療課長 議案第５号について説明

なかじま会員 被保険者数は何人か。

課長補佐 令和２年度は 4,909 人である。

なかじま会員 令和３年度の予算総額は令和２年度より 9.2 パーセントの

増加との説明であった。令和３年度の被保険者数の見込みは

何人か。

課長補佐 毎年約 200 人ずつ増加しているため、5,109 人と見込んでい

る。

歳出 １款３項 保健事業費（健診事業）

わたなべ会員 眼底検査について、今までは健康推進課で予算計上してい

たが、令和３年度から保険医療課で予算計上して実施するこ

とになった経緯はどのようか。

課長補佐 眼底検査を後期高齢者の保健事業の健診項目に加えて実施

することについて、両課で協議して決めた。
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質疑及び意見を終了

＜午後２時 55 分休憩＞

＜午後３時 10 分再開＞

議案第 29 号 令和２年度長久手市一般会計補正予算（第 12 号）

歳出 ３款２項 児童福祉費（保育給付事業）

なかじま会員 幼稚園の預かり保育について、幼稚園によって利用実績に

大きな差がある。預かり保育を実施するかは、各幼稚園の裁

量に任されているのか。

保育係長 新制度未移行の幼稚園もあり、預かり保育の時間などは各

幼稚園で決めている。預かり時間の長い幼稚園の方が利用者

が多い傾向である。

歳出 ３款１項 社会福祉費（介護職員確保事業）

大島会員 介護職員初任者研修等受講料助成金の支給実績が、平成 30

年度６人、令和元年度４人、令和２年度３人と少ない。何が

原因と考えるか。

長寿課長 今回の補正予算での減額は、新型コロナウイルス感染症の

影響で研修が開催できなかったのが大きな理由である。過去

からの推移を見ても参加者数が伸びていないのが事実である

ため、今後はいろいろな媒体を使って周知を図っていく。

質疑及び意見を終了

議案第１号 令和３年度長久手市一般会計予算

福祉課

福祉課長 福祉課の予算について説明

歳出 ３款４項 災害救助費（災害救助事業）

わたなべ会員 障がい者災害時支援事業はどのような内容か。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

災害時に開設される福祉避難所の備蓄のための備品や消耗

品の費用と、自然災害により死亡した市民の遺族への弔慰金、

自然災害により障がいを負った市民に対する見舞金などであ
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る。

わたなべ会員 昨年度より減額となっているが、実績がないからか。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

購入計画に基づいて必要な物品を購入するため、それに応

じた予算計上をしている。

歳出 ３款１項 社会福祉費（地域福祉推進事業）

大島会員 地域共生社会推進事業について、ひきこもり支援など相談

支援を強化するとのことだが、事業はどのように拡充される

のか。

福祉課長 相談支援包括化推進員を地域に配置し、関係機関とともに

複雑な相談に対応する多機関協働相談支援包括化推進事業、

市社会福祉協議会のＣＳＷを中心に各小学校区に地区社協を

設置し、地域づくりと活動をする地域力強化推進事業、そし

て令和３年度から、社会になじめない人たちの居場所を含め、

社会への参加を支援する参加支援事業を加え、重層的支援事

業として推進していく。

今までは多機関協働相談支援包括化推進事業と地域力強化

推進事業は別々に業務委託していたが、令和３年度からはこ

れらに参加支援事業を加えて１つの事業として委託し、連携

を強化できる体制で実施する。

大島会員 8050 問題も、参加支援の必要なケースとされるか。

福祉課長 引きこもりのように、その原因が個々の状況によって違う

場合、伴走的な支援をしていくことが必要であるが、今まで

の事業は専門性が強いため、なかなか課題の解決までつなが

らないという問題が多かった。

新たに実施する参加支援は、どの部署で相談を受けてもそ

の人に寄り添い、すぐには自立が難しくても、きっかけを見

つけて社会につながることができるよう、まずは居場所づく

りや関係機関との連携を行うものであり、今まで取り組めな

かった問題に対応していきたい。

大島会員 地区社協について、共生ステーションのない２つの小学校

区はどのように事業実施するのか。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

共生ステーションのない長久手小学校、東小学校区の地区
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社協では、運営委員会などは交流プラザや福祉の家等で実施

している状況である。

大島会員 ３年前に第１回の地域共生社会推進全国サミットが市内で

開催された。その時に話し合われていた地域共生をもう少し

発展させるよう、国の方向性が変わったために、本市でも新

しい支援を始めるということか。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

平成 30年に包括的支援体制の整備について社会福祉法が改

正された。本市が目指す方向性を後押しするものであり、市

として積極的に取り組んでいくため地域共生サミットの開催

に至った。

今回の社会福祉法の改正では、今までの包括的支援体制を

より強化し、引きこもりなどの制度の狭間の課題にも積極的

に取り組む必要があるために、重層的支援体制整備事業を実

施することが明文化された。

大島会長 全額一般財源で行う事業か。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

国の補助を受けて行う事業である。

歳出 ３款１項 社会福祉費（ながくて地域スマイルポイント事業）

岡崎会員 地域スマイルポイント還元品について、令和３年度は現状

より増えるのか。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

変更なく、ＱＵＯカード、図書カード及び子ども商品券の

３品である。

岡崎会員 10 ポイントごとの交換という方法は改善されるのか。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

今のところ変更する予定はないが、アンケートの結果、ポ

イントが貯まらないから更新しないという声も多かったので、

課題と考えている。

岡崎会員 例えば小学校の登下校の見守り活動には、学校の先生がス

タンプを押しているが、もっと簡単にスタンプをもらえるよ

うな方法であれば、参加しやすいと思うがどうか。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

登下校の見守り活動については、スタンプを学校の先生が
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押す地域もあれば、まちづくり協議会がシールを付与してい

る地域もあり、さまざまである。地域の実情にあった方法を

検討していく。

岡崎会員 さまざまな方法があることについて、他の地域へアドバイ

スしているか。

課長補佐（障がい福祉・福祉協働担当）兼福祉協働係長

相談があったときには、さまざまな事例を紹介している。

歳出 ３款３項 生活保護費（生活困窮者自立支援事業）

わたなべ会員 学習支援事業委託について、令和２年度より増額となって

いるが、現在何人が受講しているか。

課長補佐（保護担当）兼保護係長

令和２年度は２事業者に委託し、合計 31人が受講している。

歳出 ３款１項 社会福祉費（障がい援護事業）

わたなべ会員 軽度・中等度難聴児補聴器購入費等助成金は新規の事業か。

福祉課長 児童対象の事業であり、今年度も実施している。

岡崎会員 障がい者歯科検診補助金は、新規の事業か。

福祉課長 そのとおりである。

岡崎会員 障がい者歯科の診療は、ある一定の研修を受けないとでき

ない。検診を実施する市内の歯科診療所は何件あるか。

福祉課長 件数は把握していない。瀬戸歯科医師会、長久手歯科医会

に依頼して実施する予定である。

岡崎会員 予算の算出根拠はどのようか。

福祉課長 歯科医師と歯科衛生士がペアを組んで各事業所を訪問する。

事業所の利用者数や障がいの程度によって、必要な医師や歯

科衛生士の人数も変わってくるが、１つの事業所につき５万

円で、10 事業所を想定して算出した。

わたなべ会員 福祉有償運送ドライバー認定講習会委託について、令和２

年度より増額となった理由はどのようか。

福祉課長 日進市と合同で実施している事業で、毎年交代で事務局を

担当している。令和３年度は当市が事務局であり、事業所に

２市分の支払いをする。日進市の負担分は当市あて支払いが

あるため、歳入として計上している。

会長 他になければ、福祉課の質疑及び意見は以上で終了する。
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長寿課

長寿課長 長寿課の予算について説明

歳出 ３款１項 社会福祉費（高齢者福祉事業）

大島会員 長生学園事業は令和２年度は実施しなかったが、新型コロ

ナウイルス感染症収束の見通しが見えない中で、予算計上し

たのはなぜか。

事業の運営は実行委員が全て行うのか。市の職員はどの程

度関与するのか。

長寿課長 令和２年度の事業実施にあたり、実行委員会との話の中で、

事業運営の全てを実行委員会でできなければ、次年度の予算

はカットするとしていた。しかし新型コロナウイルスの影響

で事業ができず、令和３年度は今までどおりの予算計上をす

ることで実行委員会と合意した。運営の全てを実行委員が担

えれば、市民主体の事業になると考えている。今後、必要な

事業かどうかを見極め、実施していく必要がある。

歳出 ３款１項 社会福祉費（高齢者優待事業）

大島会員 高齢者外出促進事業について、1,000 円分のマナカチャージ

券をもらっても、リニモの藤が丘駅まで行かないとチャージ

ができない。結局、藤が丘の駅まで行くのに交通費を使うた

め、ロスが大きい。実態を把握した上で事業の予算を計上し

ているのか。

長寿課長 高齢者の移動支援策とともに考えていく必要がある。マナ

カチャージ券の配布によってどのような効果があるか、検証

ができていないので、令和３年度分の配布時にはアンケート

を実施する予定である。

大島会員 申請時にアンケートに回答するということか。

いきいき長寿係長 記入事項が多いと申請者の負担になるため、申請書の様式

を少し変え、どのような用途で使われるかなどの質問に対し、

選択肢に○をつけていただくような方法を考えている。

歳出 ３款１項 社会福祉費（高齢者日常生活支援事業）

岡崎会員 緊急通報システム事業について、令和２年度より減額とな

った理由はどのようか。委託業者が変更になるのか。

いきいき長寿係長 委託業者の変更はない。システムの業務委託と保守点検委

託を分けて発注していたものを一括での委託に変更したり、
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単価を見直したことにより、全体の価格が下がった。

歳出 ３款１項 社会福祉費（高齢者福祉事業）

岡崎会員 現在、単位シニアクラブは何団体あるか。

いきいき長寿係長 令和２年度は 18 団体である。

岡崎会員 単位シニアクラブ運営事業補助金の金額算出の仕組みはど

のようか。

いきいき長寿係長 実施する事業内容と会員の数によって金額が変動する。実

際には、全ての団体が健康・スポーツ事業、環境・奉仕事業、

文化・学習事業、安心・安全事業、交流事業、組織運営事業

の６つの事業を行う予定で申請されているため、会員の数に

よって補助金額が違う。

岡崎会員 １会員あたり何円か。

いきいき長寿係長 例えば会員数 50 人から 54 人までの団体は２万円、100 人か

ら 104 人までの団体は７万円というように、人数区分で金額

が決まっている。事業実施に対する金額は、１か月 4,000 円

で年間４万 8,000 円であり、これに人数区分に応じた金額を

加算した額が補助金額となる。

歳出 ３款１項 社会福祉費（福祉の家事業）

なかじま会員 除草等委託について、年に何回くらい実施するか。

いきいき長寿係長 令和２年度はシルバー人材センターに委託しており、日に

よって人数は違うが、基本的に平日ほぼ毎日実施している。

なかじま会員 植栽維持管理工事について、内容はどのようか。

いきいき長寿係長 福祉の家、田園バレー交流施設の辺りの樹木の剪定や肥や

り、法面の除草、ビオトープの管理など、施設全体の樹木や

芝生の管理である。

岡崎会員 日本さくらの会が植えた桜の管理も含まれているか。

長寿課長 桜の剪定業務は含まれない。

福祉部長 桜は剪定の必要がない樹木である。枯れてしまった場合の

撤去などは維持修繕工事で行う。

大島会員 植栽維持管理工事もシルバー人材センターに委託している

のか。シルバー人材センターは除草と樹木の剪定など作業ご

とに部門があって、違う人が担当する。造園業者であれば、

業務をまとめて同じ日にできるし、費用も比較的安いと考え

られるが、当初予算の算出時、委託先の検討はどのように行
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っているか。

長寿課長 植栽維持管理工事は造園業者に指名競争入札で発注してい

る。

歳出 ３款１項 社会福祉費（在宅介護支援事業）

わたなべ会員 家族介護慰労金支給事業について、令和３年度から予算を

計上していないのはなぜか。

いきいき長寿係長 要介護４または要介護５の人で介護保険サービスを利用せ

ず、自宅で介護している同居家族に対して 10 万円を支給する

事業だが、平成 23 年度以降 10 年間利用実績がないため、ニ

ーズがないと判断し、計上していない。

歳出 ３款１項 社会福祉費（高齢者福祉事業）

わたなべ会員 高齢者虐待等一時保護委託について、どのような内容か。

課長補佐（いきいき長寿・地域支援担当）兼地域支援係長

高齢者宅で虐待が発生し、一時的に住むところを分離する

必要が生じた場合に、保護先をあらかじめ確保し、宿泊して

いただくための費用である。

わたなべ会員 予算の算出根拠はどのようか。

課長補佐（いきいき長寿・地域支援担当）兼地域支援係長

１日約１万 5,000 円で 14 日間の１人分の予算である。

会長 他になければ、長寿課の質疑及び意見は以上で終了する。

保険医療課

保険医療課長 保険医療課の予算について説明

会長 ないようなので、保険医療課の質疑及び意見は終了する。

健康推進課

健康推進課長 健康推進課の予算について説明

歳出 ４款１項 保健衛生費（母子保健事業）

わたなべ会員 産前産後サポーター派遣事業が増額となった理由はどのよ

うか。

健康推進課長 妊産婦の負担軽減のため、これまで家事支援だけだったも

のに加え、育児支援と多胎世帯については外出支援を拡大し

た。

わたなべ会員 利用方法はどのようか。
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健康推進課長 利用希望者からの申請書を保健センターで受け付け、利用

登録の決定通知を本人あて送付する。その後、利用者が直接

事業所に連絡して日程調整し、サポーターが派遣される。

歳出 ４款１項 保健衛生費（保健センター管理事業）

なかじま会員 保健センター空調設備等改修工事について、かなり高額で

あるが改修内容はどのようか。

健康推進課長 空調設備、衛生設備、屋上の防水設備の改修を予定してい

る。

なかじま会員 当初予算 8,600 万円の内訳はどのようか。

健康推進課長 ガスヒートポンプエアコン更新工事が 7,396 万円、湧水排

水ポンプ更新工事が 103 万 2,000 円、屋上及び南面サッシ廻

り防水改修工事が 1,100 万 8,000 円である。

歳出 ４款１項 保健衛生費（保健衛生事務事業）

大島会員 休日急病診療所の診療日や診療時間について、市内医療機

関の休診日の留守番電話でアナウンスしてもらえるようにで

きないか。

健康推進課長 市民からの意見として医師会を通じて伝えておく。

歳出 ４款１項 保健衛生費（母子保健事業）

伊藤会員 産前産後サポーター派遣事業について、外出支援は多胎児

世帯に限るとのことだが、多胎児世帯でなくても、例えば上

の子の幼稚園送迎などで利用希望があるのではないか。

健康推進課長 まずは多胎児世帯の支援を強化するために、多胎児世帯の

みを対象とした。今後状況を見ながら支援内容を精査し、検

討していく。

歳出 ４款１項 保健衛生費（予防事業）

岡崎会員 保健センターの保健師は何人か。

健康推進課長 育児休業中の職員３人を含め、11 人である。

岡崎会員 他市町では保健師の雇用が困難な状況と聞くが、当市の保

健師の人数は足りているか。業務に支障はないか。

健康推進課長 どの分野に何人の保健師を配置するかは、各市町で市民の

年代層など状況が違うため、それぞれである。

当市では、健康推進課だけでなく他の課にも保健師が配置

されており、また市内施設等へ出向いて行う事業もあるため、

保健センターの業務に支障が出ないよう、会計年度職員の保
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健師を雇用しながら何とか業務を行っている。

歳出 ４款１項 保健衛生費（保健衛生事務事業）

加藤会員 新型コロナウイルス感染症対策緊急支援物資等支給事業は

市独自のものか。

健康推進課長 市独自に令和２年度から始めた事業である。

歳出 ４款１項 保健衛生費（母子保健事業）

加藤会員 一般不妊治療費助成金について、上限５万円で 50 組を予定

しているとのことだが、それを上回る申込みがあった場合は

どのような扱いとするか。

健康推進課長 例年の助成件数が約 50 組であるため、50 組分を計上した。

申込み件数が多い場合は予算の流用や補正を検討し、助成を

継続する必要があると考える。

会長 他になければ、健康推進課の質疑及び意見は以上で終了す

る。

午後４時 57 分 散会

２月 26 日（金）

午前９時 30 分 再開

会長 ２月 25 日に引き続き会議を再開する。

子ども未来課

子ども未来課長 子ども未来課の予算について説明

歳出 ３款２項 児童福祉費（保育園補助事業）

なかじま会員 認可外保育施設通所助成金について、どのくらいの利用を

見込んでいるか。

保育係長 60 人程度を見込んでいる。

歳出 ３款２項 児童福祉費（児童福祉事業）

わたなべ会員 消耗品費が減額となった理由はどのようか。

子ども未来課長 市全体の予算の中で調整した結果であり、この事業の予算

を減額した特別な理由はない。

歳出 ３款２項 児童福祉費（上郷保育園運営事業）

木村会員 上郷保育園施設整備事業の敷地外駐車場整備工事について、
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土地の広さはどのくらいで、何台駐車できるか。

施設係長 面積は 1,083 平方メートルで、48 台駐車できる。

歳出 ２款１項 総務管理費（農村環境改善センター管理事業）

加藤会員 施設の利用予約は抽選で行われるが、市民からなかなか利

用できないとの声を聞く。どのような方法で抽選を行ってい

るか。

施設係長 毎月１回抽選会を行っており、市民以外の人も参加できる。

抽選参加者が番号札をとり、その後職員がランダムに選んだ

番号を持った人から、順番に予約をしていく。

平等な方法で抽選を行っているが、最近利用希望者が増え

ており、なかなか使えないという声があるのも認識している。

歳出 ３款２項 児童福祉費（上郷保育園運営事業）

加藤会員 上郷保育園施設整備事業の旧上郷保育園解体工事について、

この建物はアスベストを使用しているか。

施設係長 過去実施した調査では、レベル１の飛散の恐れのある吹き

つけアスベストは使用していない。

成型板という製品の中に入っているアスベストについては、

調査しながら解体を進めていく。

加藤会員 解体工事の設計業務は委託する必要があるか。市の職員で

は設計できないか。

施設係長 廃棄物の処理の法律が厳しくなり、適切な処理を行うため

の積算が困難なことと、アスベストの調査も必要なことから、

業務委託をする。

歳出 ９款４項 社会教育費（放課後子ども教室事業）

わたなべ会員 緊急情報メールシステムとはどのようなものか。

子ども未来課長 災害発生時など、保護者への緊急連絡に使用するものであ

る。保育園ではすでに使用しているが、児童クラブや放課後

子ども教室にはない。昨年春、新型コロナウイルス感染症の

拡大防止のため休会を決定した際、すぐに保護者へお知らせ

する手段がなかった。児童クラブや放課後子ども教室につい

ても、必要な時に緊急連絡ができるようメールシステムを使

用したい。

岡崎会員 放課後子ども教室がまだ開かれていない長久手小学校と市

が洞小学校は、今後の実施の見込みはどのようか。
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子ども未来課長 教育委員会と協議を続けているが、目途は立っていない。

岡崎会員 市が洞小学校区では児童館の一室を借りて放課後子ども教

室のような事業を実施しているが、とても不便だという声が

多い。今後も教育委員会と折衝を続けていくということでよ

いか。

子ども未来課長 児童館の一室で実施しているのは児童クラブである。市が

洞小学校区の児童クラブは２か所で実施しており、もう１か

所は小学校内で実施していることもあって、放課後子ども教

室を開くための空き教室がない。

行政改革の取り組みの中で、預かり目的である児童クラブ

や学童保育と、体験の場を目的とする放課後子ども教室の実

施について整理することは検討課題であり、教育委員会とも

協議しながら進める。

伊藤会員 放課後子ども教室は預かり目的でなく体験の場であり、参

加を週１回に限定して申込者全員が参加できるように運営方

針を変えたとのことだが、前年度と比較して申込者が 57 人減

ったのは、預かりを必要としている保護者のニーズがあった

からではないか。何か代わりとなる対策は考えているか。

子ども未来課長 放課後子ども教室に対して、体験の場よりも預かり目的と

しての需要があることは認識している。

４月以降、児童クラブの待機児童となる高学年の子どもた

ちへの対策として、児童館下校をして児童館で過ごしてもら

う。民間事業者を活用した新たな児童クラブの開設を検討し

ており、児童預かりの需要に対応していく。

歳出 ３款２項 児童福祉費（放課後児童クラブ事業）

なかじま会員 保育園の入園選考基準表のように、児童クラブの入所選考

基準についても申込案内に同封したり、ホームページなどで

公開しないか。

課長補佐兼児童係長

現在は公開はしていないが、問合せがあればその都度説明

している。今後、申込案内への同封やホームページなどでの

公開を検討する。

歳出 ９款４項 社会教育費（放課後子ども教室事業）

大島会員 放課後子ども教室の運営方針の変更について、パートタイ
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ムや短時間労働の保護者が子どもを預けている実態もある中

で、理解は得られたのか。

子ども未来課長 預かりの場ではなく体験の場という趣旨は申込みの段階で

説明している。

ただ、体験よりも預かり目的での需要があることは課題と

認識しているので、民間事業者を活用した新たな児童クラブ

の開設に少しでも早く対応できるよう進める。

なかじま会員 放課後子ども教室に申し込んだ児童は、参加する曜日以外

の日に児童館下校することはできるか。

課長補佐兼児童係長

児童館下校は児童クラブの待機児童となった子どものみで

ある。

歳出 ３款２項 児童福祉費（青少年児童センター管理事業）

加藤会員 青少年児童センターの特定天井対策工事について、児童館

が利用できなくなる期間はあるのか。

子ども未来課長 工事は９月から約６か月間を予定しており、その間は児童

館を閉館するが、児童クラブば継続して実施する。

加藤会員 工事する特定天井とは、建物のどこの部分か。

子ども未来課長 １階の遊戯スペースは空間が３階まで広がっており、その

部分の天井である。児童クラブについては場所を工夫して行

う。

歳出 ３款２項 児童福祉費（保育給付事業）

大島会員 地域型保育施設の状況について、令和３年度当初に定員に

満たない保育所があるが、経営は大丈夫か。

保育係長 令和３年度当初の保育所入所待ち児童数は 51 人であるが、

定員に空きがある保育所への入所を希望しない人もおり、全

ての園が定員いっぱいになるわけではない。

毎年 10 月に次年度の入所申込みを行うため、次年度開始ま

でにはもう少し入所児童が増える見込みである。４月当初か

ら定員が埋まらないことについては、保育所も了解の上で事

業を実施していただいている。

昨年度から、国の給付費だけでなく、運営がより安定する

ように小規模保育事業運営費補助金として市でも補助をして

いる。
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岡崎会員 スマイル☆キッズとパセリ保育室は、ともに２歳児５人の

入所が決定しているが、給付見込予算額が違うのはなぜか。

保育係長 国の給付費の基準の中に、保育士の勤務年数などによる処

遇改善加算があるため、各施設の状況により金額が違う。

歳出 ３款２項 児童福祉費（青少年児童センター管理事業）

木村会員 特定天井の工事期間中も児童クラブは継続するとのことだ

が、待機児童の児童館下校はどうなるか。

子ども未来課長 児童館下校も継続して行う。

会長 他になければ、子ども未来課の質疑及び意見は以上で終了

する。

＜午前 10 時 29 分休憩＞

＜午前 10 時 40 分再開＞

子ども家庭課

子ども家庭課長 子ども家庭課の予算について説明

歳出 ３款２項 児童福祉費（児童福祉事業）

木村会員 放課後等デイサービス費が前年度より１割増となっている

が、市内の子どもが通う事業所について、サービスの質や不

正請求等の問題はないか。

課長補佐（療育支援担当）

事業所の指定は愛知県が行うため、指導監査も愛知県が行

う。市に直接的な指導権限はないが、市内事業所については

自立支援協議会で情報の共有をはかっている。また市が行う

受給者証の交付時や、長久手市障がい者基幹相談支援センタ

ーなど、関われる部分で情報を得るようにしている。

木村会員 市外の事業所を利用している子どもはどのくらいいるか。

課長補佐（療育支援担当）

昨年度の実績では、市内の事業所が 40 パーセント、市外の

事業所が 60 パーセントである。

歳出 ３款２項 児童福祉費（児童発達支援センター事業）

野村会員 送迎バスに関する予算が計上されていないが、どのようか。

課長補佐（療育支援担当）

現在安心安全課で管理しているワンボックス型のＮ-バス
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が、今年度限りで運用を終了するため、譲り受けて児童発達

支援センターの送迎用として活用する予定である。バスに搭

載する備品にかかる費用については、令和２年度一般会計補

正予算（第 12 号）の繰越明許費に計上している。

管理運営は事業者が行うため、運営費については指定管理

料の中に含まれる。

歳出 ３款２項 児童福祉費（ひとり親等福祉費）

わたなべ会員 子どもの生活学習支援事業の対象者は小学生か。

子ども家庭課長 小学生が対象である。

伊藤会員 ひとり親家庭日常生活支援委託について、夜遅くまで勤務

していて食事の準備などに困っている保護者はたくさんいる

と思うが、予算額が少ない。制度を知らなかったり、申請し

づらくて利用者が少ないのではないか。

子ども家庭課長 毎年１、２人しか利用者がいない状況であり、ニーズの把

握や制度の周知が不足している。ホームページにも掲載して

いるが、より分かりやすい表記となるよう検討する。

木村会員 子どもの生活学習支援事業の内容はどのようか。

子ども家庭課長 令和２年度までは、ひとり親家庭の児童の基本的な生活や

学習の習慣を身につけることを中心に事業を実施してきた。

対象者にアンケートを行ったところ、学校の予習復習を希

望する意見が多かったため、令和３年度は学習塾への事業委

託も考えており、両方合わせて行う予定である。委託先につ

いてはこれから検討するところである。

歳出 ３款２項 児童福祉費（児童発達支援センター事業）

岡崎会員 完成したばかりの児童発達支援センターに、修繕料として

40 万円が計上されているが、内容はどのようか。

課長補佐（療育支援担当）

他の保育施設と同額を計上しているが、よほど大きな運営

側の瑕疵がない限りは支出することはないと考えている。

歳出 ３款２項 児童福祉費（こどもの発達相談室事業）

岡崎会員 損害保険料はどのような内容か。

課長補佐（療育支援担当）

賠償責任保険と傷害保険の２つを計上している。賠償責任

保険は、施設を運営する市に瑕疵があった場合に、第三者が
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被る損害を補償するものである。

歳出 ３款２項 児童福祉費（すぎのこ教室運営事業）

なかじま会員 年齢ごとの利用者数はどのようか。

課長補佐（療育支援担当）

１歳児２人、２歳児 18 人、３歳児２人の合計 22 人が通園

している。

歳出 ３款２項 児童福祉費（こどもの発達相談室事業）

野村会員 親子通園事業委託について、委託先は児童発達支援センタ

ーか。

課長補佐（療育支援担当）

検討中であるが、指定管理者も視野に入れている。

野村会員 すぎのこ教室運営事業の予算額が９月までの半年分で 715

万円なのに対し、親子通園事業委託料が 10 月からの半年分で

408 万円と少なくなっている。充実した支援はできるのか。

課長補佐（療育支援担当）

すぎのこ教室運営事業の 715 万円には人件費の他に、専門

職の報償費や施設管理のための費用、移転作業にかかる費用

も含まれている。

人件費の部分について、10 月以降は親子通園事業の委託先

の民間事業者が必要な人員配置をして事業を行うことになる。

適正な経費を積算できており、サービスの質の低下はないも

のと考えている。

歳出 ３款２項 児童福祉費（ひとり親等福祉費）

加藤会員 女性相談員報償金とあるが、対象者は女性限定か。

子ども家庭課長 女性だけでなく、男性も相談することができる。相談の内

容は結婚、離婚、ＤＶ等の問題である。

加藤会員 相談員は女性か。男性の相談員は配置しないか。

子ども家庭課長 現状は女性の相談員を配置している。他の自治体では男性

の相談員を配置しているところもあるので、今後必要に応じ

て検討する。

歳出 ３款２項 児童福祉費（子ども預かり事業）

わたなべ会員 自動扉保守点検業務委託は新規で計上されているが、内容

はどのようか。

子ども家庭課長 子ども預かり事業は令和２年 10月から高齢者生きがいセン
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ターの１階で行っている。建物の指定管理者であるシルバー

人材センターと長寿課と協議し、施設管理にかかる費用につ

いては面積按分で負担することに決まった。

歳出 ３款２項 児童福祉費（要保護児童対策事業）

伊藤会員 会計年度任用職員報酬について、令和２年度より１人分増

額したとの説明だが、要保護児童の件数の増加等、状況が悪

化して仕事量が増えているということか。

子ども家庭課長 再任用職員であった相談員の１人が令和２年度末で退職す

るため、新たに会計年度任用職員を雇用するものであり、相

談員の人数は変わらない。

要保護児童の通告件数は令和元年度が 24 件、令和２年度は

１月末時点で 19 件であり、件数に大きな変化はない。児童相

談所から市へ送致されるケースは令和元年度は 10 件、令和２

年度は１月末時点で 25 件と増加しており、相談員の仕事が忙

しくなっていることは事実である。

会長 他になければ、子ども家庭課の質疑及び意見は以上で終了

する。

教育総務課

教育総務課長 教育総務課の予算について説明

歳出 ９款２項 小学校費（西小学校運営事業・南小学校運営事業）

伊藤会員 大規模改修工事について、南小学校より西小学校の方が 10

年くらい古いが、南小学校の工事を先に実施するのはなぜか。

また、両小学校の工事費用に大きく差があるのはなぜか。

施設係長 南小学校は主に屋根、外壁など外回りの改修のみであるが、

西小学校は外回りに加え、給排水設備や電気設備、内装工事

など全面的な改修をするため、費用が大きくなっている。

現地を確認したところ南小学校の屋根の状態が悪く、西小

学校は屋根の改修履歴があることから、南小学校の改修を先

に行うこととした。

歳出 ９款１項 教育総務費（教育委員会事務事業）

わたなべ会員 産業医報償金が増額となった理由はどのようか。

教育総務課長 教職員の人間ドックの結果を、県の健康診断の基準に読み

替え判定する作業に対する報償金であり、人間ドックの受診
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者数が増加しているためである。

野村会員 セルフディフェンス講座講師報償金の予算が計上されてい

ないが、なぜか。

教育総務課長 令和元年度から道徳が教科となり、これまでセルフディフ

ェンス講座で学んできたいじめや自殺、ノーと言えることの

大切さなどを道徳の授業で学ぶことになったため、予算計上

していない。

野村会員 講座を実施しないことにしたのは、教育現場からの意見か。

教育委員会の判断か。

指導室長 定期的に実施している校長会や教頭部会などの部会に、教

育委員会からも参加してさまざまな意見を聞いている。セル

フディフェンス講座は子どもたちの安全を守ることが目的で

あり、今後は道徳の授業や学級活動を通して安全指導を行っ

ていけるものと判断した。

野村会員 心の教室相談員報償金が増額となったのは、相談回数が増

えるということでよいか。

教育総務課長 令和２年度より 10 回程度増やす予定である。

歳出 ９款１項 教育総務費（適応指導教室事業）

加藤会員 適応指導教室は、購入した建物を利用してできるだけ効率

的に事業実施するということであったが、改修工事の監理委

託と工事請負費で多額の予算が計上されている。工事内容は

どのようか。

施設係長 設備工事費が工事費の半分を占めている。男女別のトイレ

に改修するための給排水工事、空調機器の更新や電気設備の

改修が必要である。

内装工事は１階と２階を予定している。

加藤会員 雨漏りする部分があったが、その改修も積算に入っている

か。

施設係長 現地確認はしている。今後、設計監理業者や専門業者の意

見も聞いて、必要な改修をする。

加藤会員 適応指導教室の利用者は何人くらいか。その利用者数に対

し、全てが必要な工事であるのか。

教育総務課長 適応指導教室に入級している子どもは７月末現在で９人、

入級には至っていないが通う子どももおり、人数は変動する。
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施設係長 適応指導教室から、相談室を確保したいこと、適応指導教

室以外の利用者との動線を分けたいなどの意見があり、必要

な工事と考えている。

加藤会員 改修後の建物で、何人くらいの利用を想定しているか。

教育総務課長 おそらく 15 人程度になると思うが、定員を想定してそれに

見合う施設を造るということではなく、既にある施設をでき

るだけ費用をかけずにどう活用するかであり、必要な改修を

行うものである。

加藤会員 外回りの改修工事は行うか。

施設係長 倒壊の危険性のある灯籠の撤去や入口付近の段差解消など、

危険回避のための最低限の工事を考えている。

なかじま会員 ２階の部屋はどのように使う予定か。

教育総務課長 現在は、具体的な使用方法は決まっていない。相談業務な

ど、個別対応が必要な場合に使用できると考えている。

なかじま会員 ３階の改修工事は行わないとのことだが、見学した際には

内装の傷みがかなりひどいようであった。精神的に繊細な子

どもたちが通う施設であり、環境の整備は必要ではないか。

施設係長 現状、使用するのは１階と２階の予定であり、３階へは入

れないように施錠する。

教育部長 ３階を全く使用しないということではなく、相談室が不足

するときや倉庫としての使用を考えている。使用しないとき

は施錠し、子どもたちに危険がないように管理する。

なかじま会員 建物の耐用年数はあとどれくらいか。

施設係長 一般的な考え方として、建物の目標耐用年数を定め、それ

に応じて雨漏り等の改修をしっかり行うことで長く使用でき

る。

なかじま会員 不動産を購入したときは、土地を駐車場として利用すると

いう説明であった。建物を改修し、適応指導教室の施設とし

てどのくらいの期間利用する予定か。

教育総務課長 使用期限を定めて適応指導教室を運営することは難しい。

改修後の施設で運営に支障がなければ、当面の間は使用して

いくことになると考える。

歳出 ９款２項 小学校費（各小学校運営事業）

歳出 ９款３項 中学校費（各中学校運営事業）
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なかじま会員 コンピュータ賃借料について、ＧＩＧＡスクール構想分と

して１人１台のタブレット型パソコンが導入されたことによ

り、今まで使用してきたパソコンは撤去するのか。

施設係長 コンピュータ室や各教室の教材提示用のパソコンは、タブ

レットで不便がなければ廃止を検討する。

なかじま会員 困窮世帯へのモバイルルーターの貸し出しについては、予

算計上されているか。

施設係長 計上していない。

なかじま会員 タブレットの持ち帰りはしないということか。

施設係長 平常時、緊急時ともに課題を洗い出し、持ち帰り使用でき

るよう、令和３年度に検討を進める。

歳出 ９款１項 教育総務費（教育委員会事務事業）

岡崎会員 学校巡回弁護士報償金について、令和２年度はスクールロ

イヤー派遣委託費として計上されていたが、報償金に変更し

たのはなぜか。

教育総務課長 愛知県弁護士会から子どもの人権に関する事業は弁護士の

活動の１つであり、委託ではなく報償が適切であるとのアド

バイスを受け、変更した。令和２年度は年度途中に補正予算

で科目更正を行っている。

岡崎会員 各小中学校への訪問回数はどのくらいか。

教育総務課長 訪問は月１回であるが、それ以外にも相談等があれば応じ

ていただいている。

わたなべ会員 要保護及び準要保護児童生徒扶助費について、増額となっ

た理由はどのようか。

教育総務課長 対象児童・生徒の増加を見込んだものである。

歳出 ９款１項 教育総務費（適応指導教室事業）

なかじま会員 改修する建物の名前等、条例の制定はいつ頃の予定か。

教育総務課長 適応指導教室の移転は令和４年４月の予定であり、令和３

年度中に条例の議案を提出する。

わたなべ会員 現在、不登校の子どもはどのくらいいるか。

教育総務課長 長期欠席している児童生徒は、20 人から 30 人程度と把握し

ている。

歳出 ９款２項 小学校費（市が洞小学校運営事業）

歳出 ９款３項 中学校費（北中学校運営事業）
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加藤会員 植栽維持管理工事について、学校を建てるときに近隣住民

が植樹したが、現在は木が大きくなり、体育館や校舎１階の

教室などが暗くなっている。

植えた当初は、特に手入れ等はせずに、なじまない木は植

え替えるというような趣旨であったが、きちんと剪定をして、

建物の中にも光が入るように管理した方が良いのではないか。

施設係長 植樹当初の考え方も残しながら、学校生活や学校周辺の環

境に支障がある部分については剪定などをして管理している。

加藤会員 木が大きくなりすぎると管理費用も高くなるので、できる

だけ小さく管理した方が良いのではないか。

施設係長 木の状態を確認しながら、児童生徒に危険が及ぶ可能性が

ある場合は、その都度対応する。

会長 他になければ、教育総務課の質疑及び意見は以上で終了す

る。

＜午後０時 15 分休憩＞

＜午後１時 30 分再開＞

給食センター

給食センター所長 給食センターの予算について説明

歳出 ９款５項 保健体育費（給食調理事業）

わたなべ会員 会計年度任用職員は、どんな職種で何人雇用するか。

給食センター所長 保育園の給食調理を直営で行っており、その調理補助員と

して３人雇用する。

野村会員 特殊勤務報酬は、どのような仕事に対して支払うものか。

給食センター所長 市職員の給与では、特殊勤務手当の１つに給食調理手当が

あり、その手当分の金額を会計年度任用職員に支払うもので

ある。

野村会員 何人分の計上か。

給食センター所長 週５日勤務の者が１人、週３日勤務の者が２人で合計３人

である。

わたなべ会員 アレルギー対応食は給食センターで調理しているか。

給食センター所長 乳と卵の除去食は給食センターで調理している。

加藤会員 一般廃棄物処理委託と産業廃棄物処理委託、産業廃棄物（廃
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アルカリ）収集運搬処理委託について、廃棄物の内容はそれ

ぞれどのようか。

給食センター所長 一般廃棄物は給食の主食の食べ残し、産業廃棄物は食器カ

ゴなどの金属やプラスチック、産業廃棄物（廃アルカリ）は

飲み残しの牛乳である。

加藤会員 一般廃棄物は主食のみか。

給食センター所長 主食以外の残菜は、給食センターに設置している生ゴミ処

理機で微生物によって分解処理している。主食は生ゴミ処理

機にかけると詰まってしまうため、処理を委託している。

わたなべ会員 調理等業務委託料の内訳はどのようか。

給食センター所長 小中学校の給食調理を委託している。現在の契約が令和３

年７月末で終了するので、８月からは、現状は別で契約をし

ている給食配送業務と統合し、１つの契約として委託する予

定である。８月からの委託業務は、届いた材料の確認作業、

洗浄、調理、配送、ボイラーの日常点検などとなる。

予算については、７月までの現在の契約分と、８月以降の

新規契約分を合計したものである。

大島会員 調理業務を直営から民間委託に切り替えたとき、調理業務

のみ委託するということではなかったか。

給食センター所長 配送業務については、もともと別の業者に委託していた。

大島会員 契約の更新にあたり、契約の中身を変えるということでよ

いか。

給食センター所長 そのとおりである。８月の契約更新時に、調理業務と配送

業務を合わせて委託する。

岡崎会員 賄材料費について、愛知県内産の材料の割合はどのくらい

か。

給食センター所長 アクションプランで県内産食材の使用割合の目標値を定め

ている。季節にもよるが、最大で 50 パーセント、県内の作物

の取れ高が少なくなる夏から秋にかけては、10 パーセント以

下となる月もある。

歳出 ９款５項 保健体育費（給食センター管理事業）

岡崎会員 東北地方の小中学校では、今でも食材の放射能検査を各市

町村で実施している。当市では検査はしていないが、きちん

と安全が確認された食材を仕入れているか。
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給食センター所長 給食センターでは検査をしていないが、愛知県学校給食会

と民間業者へ依頼している。学校給食会は無料であり、民間

業者の請負費用のみ予算計上している。

ただこれまで１度も反応が出たことはなく、検査を中止し

た自治体もあるため、今後は状況を見ながら検査回数の縮小

等を検討していく。

大島会員 放射能検査の予算はどこに計上されているか。

教育部次長 給食センター事務事業の手数料 57 万円に含まれている。

所長補佐 57 万円のうち 26 万 4,000 円が放射能検査手数料であり、令

和２年度と同額を計上している。

会長 他になければ、給食センターの質疑及び意見は以上で終了

する。

中央図書館

中央図書館長 中央図書館の予算について説明

歳出 ９款４項 社会教育費（中央図書館事業）

わたなべ会員 手話通訳報償金について、手話通訳の利用実績はどのよう

か。

中央図書館長 現状、利用実績はない。

加藤会員 ＩＣチップ導入の進捗状況はどのようか。

中央図書館長 令和３年２月半ば現在、全蔵書 25 万冊へのＩＣチップ貼付

作業は 98 パーセント完了した。機器も納品が始まり、順次設

定を進めているところである。ほぼスケジュールどおり進ん

でいる。

令和３年度は、新規図書の購入費の中で、ＩＣチップも装

備に組み込まれる。

大島会員 図書資料の予算が減額となっているが、なぜか。

中央図書館長 財政状況により、やむなく削減した。

学校や児童館などとの連携事業に、新規購入の本だけでな

く閉架書庫の本を活用することで予算を抑え、図書館の新規

購入分の減少は最小限にとどめたいと考えている。

わたなべ会員 講座等企画事業の予算が減額となっているが、なぜか。

中央図書館長 令和２年度から愛知県立芸術大学の学生主体の美術展開催

に変わったことと、図書館講座の講師の謝礼金を見直し、減
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額となったからである。

わたなべ会員 図書館への入館者はどのくらい減っているか。

中央図書館長 令和３年１月末で、１日あたりの平均入館者数は 858 人で

ある。前年度の同月は 1,003 人であったため、15 パーセント

ほどの減少である。

会長 他になければ、中央図書館の質疑及び意見は以上で終了す

る。

会長 分科会長報告の作成は会長と副会長への一任を確認。

閉会宣言

午後２時 13 分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和３年２月 26 日

予算決算委員会

教育福祉分科会長 大島令子


